## LE GÉNÉRAL CHEF D'ÉTAT-MAJOR DE L'ARMÉE DE TERRE

A Brive-la-Gaillarde, le 4 décembre 2021

## ORDRE DU JOUR N°12

Officiers, sous-officiers, caporaux-chefs, caporaux et bisons d'active et de réserve, membres du 126e régiment d'infanterie,

Votre drapeau a traversé les épreuves du temps et les aléas de l'histoire. Au fil des siècles, il a guidé vos aînés sur les champs de bataille pour les mener à la victoire. Les inscriptions en lettres d'or de ses plis, ses médailles et ses fourragères sont le reflet d'une gloire acquise dans la sueur, le sang et les larmes.

Bisons « Fiers et vaillants », soyez les dépositaires de ce noble héritage.

1812, Bérézina. Les fantassins de ligne du 126 résistent aux assauts de l'armée russe jusqu'à la limite de leurs forces physiques, préférant mourir que de se rendre. Couverte par cette geste héroïque, la Grande Armée franchit le fleuve. Trente mille hommes sont sauvés.

1915, Artois. Vingt-cinq minutes suffisent à vos anciens pour monter à l'assaut des tranchées ennemies, percer les lignes et coiffer l'objectif. Les combats sont d'une violence inouïe. Trois-cents des vôtres sont tués, dont le lieutenant-colonel Bressan, chef de corps ; cinq cents sont blessés.

1940, Crozat. Durant trois semaines, les Bisons tiennent fermement le canal reliant la Somme à l'Oise et repoussent la grande offensive du 5 juin. Au cours de la campagne de 1940, le régiment perd la moitié de ses hommes, mais l'épreuve allume la flamme de la Résistance qui embrase le maquis corrézien. L'union entre le régiment et sa terre est consacrée par le dévouement de figures exemplaires du 126 : Michelet, Farro, Brigouleix, Passemard, Godefroy, Vitrat. Ainsi, le combat n'a jamais cessé jusqu'à la victoire en Allemagne au sein de la lère armée du général de Lattre.

2010, Afghanistan. Le battle group Bison conduit plus de trente opérations majeures dans les vallées d'Uzbin et de Tagab en soutien de l'armée nationale afghane. En dépit des attaques et des pièges sournois tendus par l'ennemi, les Bisons font merveille. Manœuvriers, ils conservent l'initiative sur les insurgés du district de Surobi. Leur combativité jusqu'au dernier jour de la mission, fait honneur à la mémoire de leurs frères d'armes tombés sur cette terre afghane, l'adjudant-chef Enaux et le major Miloche.

2013, Mali. Votre régiment est de l'épopée « Serval ». Il participe à l'entrée en premier sur le théâtre d'opérations sahélien, au sein de la brigade Monsabert. Via le Niger ou le Sénégal, le déploiement des Bisons est déterminant pour éliminer la menace djihadiste qui pesait sur Bamako.

2014, Centrafrique. Le 126 est engagé dans l'opération « Sangaris ». Derrière le nom d'un papillon écarlate se cache la complexité d'une mission de stabilisation qui mérite d'être érigée en exemple. S'interposer et contenir le degré de violence tout en montrant une force implacable, s'avère une tâche délicate quand deux communautés s'affrontent. Dans une situation similaire, le maréchal Lyautey écrivait : « Il n'y a pas de méthode [...], il y en a dix, il y en a vingt, ou plutôt si, il y a une méthode, qui a nom souplesse, élasticité, conformité aux lieux, aux temps, aux circonstances ». Ces qualités sont déployées avec succès par les Bisons qui donnent le meilleur d'eux-mêmes pour éviter que la République centrafricaine ne sombre dans le chaos. Avec abnégation, la main reste tendue à la population malgré les provocations, les montées de tension et les prises à partie. Avec un subtil mélange de fermeté et d'habileté, les innombrables défis de cette mission sont successivement relevés dans des conditions rustiques : la chaleur, la poussière sans oublier le paludisme. A l'évocation de cette mission centrafricaine, souvenons-nous du caporal-chef Moana. Son exemple rappelle que notre métier militaire est d'une exigence absolue.

Désormais une étoile de vermeil rehausse l'éclat de votre drapeau.

Néanmoins, l'histoire n'est pas finie. Vous continuez à l'écrire. Les citations décernées aux Bisons du groupement Falco en témoignent.

En dignes descendants des anciens qui se sont illustrés au fil des décennies, vous démontrez que sur la terre corrézienne, en communion avec votre garnison séculaire de Brive, l'âme des Bisons reste animée par le courage et une envie insatiable de servir la France.

Brive la gaillarde et le 126 fier et vaillant s'épaulent mutuellement.

Aujourd'hui comme hier, l'armée de Terre sait pouvoir compter sur la puissance combattante et l'esprit guerrier des Bisons pour défendre notre pays, ses citoyens et ses intérêts.

Général d'armée Pierre Schill